
Множественное число 
существительных.

The plural number of nouns.
Part 1.



Неисчисляемые сущ-ые употребляются 
обычно в единственном числе. 

Множественное же число исчисляемых 
существительных образуется путем 
прибавления окончания –S или – ES (к 
форме единственного числа)  



Произношение окончаний –s и – 
es. 

[s]
• После глухих согласных звуков.
• Books, lamps, hats and so on.

[z]
• После звонких согл-х и гласн-х звуков.
• Rooms, balls, days and so on. 

[iz]
• После – s, - z, - x, - sh, - ss, - (t)ch, - ge.  
• Boxes, dresses, buses, oranges and so on.



Особые случаи образования 
множественного числа.

❖ Если после «g» не стоит «e», во 
множественном числе слово получает 
окончание – s, например: dog-dogs. 

❖ Буква «-y» на конце слов меняется на «i», 
например: city-cities.

❖ BUT! Если перед «y» стоит гласная буква, во 
множественном числе «y» не меняется на 
«i». Слово получает окончание – s, например: 
toy-toys.    



Слова оканчивающиеся на –о
Ко многим словам заканчивающимся на – о, 
прибавляется окончание – es.
For example: potato – potatoes; tomato – tomatoes. 

BUT! 
❖ Исключение: photo – photos.
❖ Если перед – о, стоит гласная (a radio - radios) 
❖ Также, если существительное, заканчивающееся 

на – о, является сокращением (a kilo - kilos)
❖ Названия музыкальных терминов, 

оканчивающихся на – о (a piano – pianos)  



Cлова оканчивающиеся на – f, - fe и - lf.

Если слова заканчиваются на – f, - fe, - lf то 
«f» меняется на «v + es».

❖ For example: a leaf – leaves.
BUT! Исключение: a roof – roofs.

❖ For example: half – halves.
BUT! Исключение: gulf – gulfs.



Exercise 1. Напишите множественное 
число данных существительных. 

Book, girl, dress, photo, watch, day, bottle, monkey, 
car, toy, knife, wish, country, hero, shelf, frog, story, 
glass. 



Answer:  

Books, girls, dresses, photos, watches, days, bottles, 
monkeys, cars, toys, knife (knives), wishes, country 
(countries), heroes, shelf (shelves), frogs, story 
(stories), glasses. 


